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香港文匯報訊（記者 文森）
近兩個星期社會上的混亂情況
有所減退，香港中小型企業聯
合會榮譽主席劉達邦昨日指
出，政府推出多輪紓困措施
後，對業界「有少少幫助」，
而剛過去的周末餐飲業情況有
好轉，但整體巿道仍要視乎未
來一個月社會的狀況，若再出
現混亂，勢必湧現「結業
潮」。
政府上月宣佈一系列支援中

小企的新措施，包括推出「中
小企融資擔保計劃」新產品，
不單只由政府承造九成擔保，
貸款額也可高達600萬元，而
經營未滿一年的企業亦可申
請。劉達邦昨日在電台節目上
指，4輪紓困措施對業界「有
少少幫助」。
劉達邦又指，近期社會混亂

情況有所緩和，剛過去的周末
餐飲業情況有好轉，另外由於
聖誕節臨近，估計零售業未來
數天稍為暢旺，「結業潮」危
機是否已消除，仍要視乎未來
一個月的局勢，「儘管政府借
錢給有關企業，但始終都要還
的，若生意不多，反而會令他
們『債台高築』，情況會更
差，特別是餐飲及零售業，過
了傳統的旺季（農曆年），會
受到一定壓力。」他說。
飲食界立法會議員張宇人則

指，餐飲業對前景不樂觀，
「好似星期日（22日）冬至，
菜單價格較以往便宜，估計飲
食界整體生意減三成，而聖誕
節訂位仍不樂觀，往日有公司
願意出錢辦聖誕聚會或春茗，
但現時或對前景不樂觀，縱使
有盈利仍寧願省錢。」
他又形容，農曆新年的訂枱

情況至今仍慘淡，擔心節日後
會有餐廳倒閉。
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半億資助綠遊 幫旅社渡魔劫
政府新招「吊鹽水」接待一港人即袋一百蚊

商務及經濟發展局局長邱騰華昨日
公佈綠色旅遊鼓勵計劃，透露已

為計劃預留約5,000萬元撥款；希望做
到支持綠色旅遊，以及撐企業、保就業
的目的。邱騰華強調，是次計劃只適用
於香港居民報團，旅行社每接待一名團
員可獲100元資助，但資助如何使用，
包括是否用以提供團費減免或優惠等，
都由旅行社自行決定。
本地遊的地點包括郊野公園、地質公
園、天然島嶼、環保園及各種環保設
施，被問到推出相關計劃會否打破綠色
旅遊點的寧靜，邱騰華表示綠色旅遊的
空間及範圍大，以郊野公園為例，每年
可接待1,200萬名旅客，相信可以承受，
而有專業導師講解，再加入有趣資訊及
知識等元素，相信會豐富旅遊體驗。

餐飲運輸業同受惠
旅行社接受資助亦要遵守守則，包括

屬本地持牌旅行社、需安排本地遊的交
通及膳食等及需聘請領隊及導遊等，相
信可同時惠及飲食及運輸行業。署理環
境局局長謝展寰補充，其他條件包括提
供的食物中不可有瀕危動植物種、避免
派發即棄塑膠用品，以及「自己垃圾自
己帶走」及自備水樽等。相關的守則稍
後會透過旅遊業議會發放，惟政府未有
交代若旅客於行程中干犯守則，旅行社
會否受處分。

或降團費回饋旅客
旅遊業議會主席黃進達表示，現時

本地遊團費約為百多元至數百元不
等，是次資助已佔團費極大比額，因
此相信業界會調低團費金額，回饋旅
客。他又指，現時業界面對經營困
難，不少入境團要暫停，甚至數以百
計本地團亦要取消，相信不少入境團
旅行社會轉型做本地生態遊，促進更

多市民享受綠色生活。
此前，政府聯同香港旅遊發展局和

香港旅遊業議會上月推出「旅行社鼓
勵計劃」，旅行社每接待一名出境、
入境過夜旅客，分別可獲100元及120
元現金獎勵，每間旅行社可獲的上限
是 6萬元，上月 18 日起正式接受申
請，本預計全港可有1,700間旅行社受
惠。

不過，截至上月30日，即首輪申請
期完結日，旅發局和旅議會只收到約
100間旅行社的申請，涉及近1.5萬名旅
客，申請補貼的旅行社不及預計受惠旅
行社的一成。
另外，工聯會早前建議政府資助港人

參加本地團，以維持本地導遊的生計，
據該會了解，特區政府已接納有關計
劃，相信短期內有公佈。

香港文匯報訊（記者 文森）修例風波觸發暴力示威浪潮，打殘

香港旅遊業。為此，特區政府連環出招打救旅遊業，繼11月推出1

億元「旅行社鼓勵計劃」後，昨日再泵水5,000萬元，由明年1月1

日推出新資助計劃，每間

舉辦本地綠色旅遊而符合

資格的旅行社，每接待一

位本地旅客可獲100元資

助，每間旅行社的資助上

限為5萬元，為期6個月，

讓深受暴力衝擊的旅遊業

得以「吊住鹽水」。
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旅社憂盲搞綠色旅遊損生態

■■環保團體建議政府多加規管環保團體建議政府多加規管，，確保不會造成生態災確保不會造成生態災
難難。。圖為遊人在米埔濕地觀鳥圖為遊人在米埔濕地觀鳥。。 綠恒生態旅遊供圖綠恒生態旅遊供圖

香港文匯報訊（記者 文森）政府推出綠色旅遊鼓
勵計劃，經營綠色旅遊的旅行社總經理謝宇德接受香
港文匯報訪問時表示歡迎：「本來無，𠵱 家有當然係
Bonus（額外獎勵）！」不過，他直言未必會因為有
資助而減團費：「資助會用嚟紓困和加強推廣，減價
空間不大。」環保團體則提醒旅遊團注意聲浪，以及
導遊的生態知識是否足夠，建議政府多加規管，確保
不會造成生態災難。

謝宇德：可補舊計劃不足
謝宇德指出，政府早前推出的「旅行社鼓勵計
劃」，只惠及出境或入境團，港人本地遊不能受惠，
而昨日宣佈的綠色旅遊計劃正好彌補舊計劃的不足。
他又認為，新計劃是一個契機鼓勵更多旅行社發展
本地綠色旅遊，惟他同時擔心大量綠色旅遊團湧現，
質素良莠不齊：「可能有旅行社為搞而搞，唔係真係
了解咩叫綠色旅遊、生態旅遊，最後可能會對自然生
態帶來傷害。」

他希望政府對綠色旅遊有全盤發展

策略，起碼要有一個有效的監管制度或指引：「生態
導賞員、解說員肩負向遊客講解及遵守守則的重任，
但香港至今仍未有相關（導賞員）發牌制度，實在難
以保證質素。」
「綠領行動」高級公共事務主任王珮芝表示，綠色

旅遊未必一定破壞生態，處理得宜可讓市民深入了解
本地生態，獲取更多保育知識，也能帶動地區的經濟
活動；她提醒政府在推行綠色旅遊時，注意遊人增多
後會否對當地的生態環境和附近居民造成嚴重影響？
導遊是否擁有相關資格和具備正確生態知識？

須留意細節 免造成滋擾
長春社項目經理王詠琹認為，綠色旅遊最重要的是
其精神，而非景色，故在推動時有一些原則需遵守，
包括生態環境不能受影響，如使用「大聲公」會否造
成噪音滋擾？旅遊巴士太多會否帶來大量廢氣？很多
細節需兼顧。
她並提到，本港很多地點都可以作為綠色旅遊的目

的地，如大潭郊野公園有水塘、石橋和古蹟，且並不

難行；地質公園擁有特別的岩石構造和地質特徵；南
丫島有非常優美的自然風光，均值得一遊。
香港專業導遊總工會主席余莉華接受香港文匯報訪

問時表示，新計劃雖然與工聯會早前提出的「香港人
遊香港」仍有一段距離，但仍十分歡迎。
她續說，香港一直都有生

態團，導遊在這方面的資
歷足夠，而在兩星期前也
有開班為導遊作培訓。

■■昨日昨日，，香港特區政府商務及經濟發展局局香港特區政府商務及經濟發展局局
長邱騰華長邱騰華（（中中））會見傳媒會見傳媒。。 中通社中通社

美國眾議院本月通過《維吾爾人權法案》後，上
周日約千名黑衣人出席所謂「聲援維吾爾族人權集
會」，其間有人將香港大會堂外的一支國旗拆下，
並試圖掛上美國國旗。防暴警察到場，有警員拾起
地上國旗離開時，遭現場黑衣魔包圍，更有人涉襲
擊警員、投擲雜物及試圖搶犯，亦有黑衣人上前踢
倒一名防暴警察，有警員不得不擎實彈槍戒備。個

別媒體和部分人又拿警員擎槍大做文章，
誣 衊 警 員 「 濫 權 施

暴」。有傳媒老友對自明話：「當時黑衣魔包圍和
襲擊警員，警察擎槍是為了制止暴徒施暴，個別媒
體以及部分人不要斷章取義，對暴徒侮辱國旗、攻
擊警察視而不見，老盯着警員舉槍。事實上，沒有
暴徒瘋狂攻擊，警員有必要擎槍嗎？」
老友續說，出席所謂「聲援維吾爾族人權集會」的
黑衣魔，並非一般市民，而是極度危險的「港獨」暴
徒，他們與「疆獨」分子沆瀣一氣，呼應美國眾議院
通過的所謂《維吾爾人權法案》，策動分裂國家的違
法活動。活動中有黑衣魔將國旗拆下並企圖焚燒，有
黑衣魔揮舞象徵「疆獨」的「東突厥獨立運動」的
「藍底月亮星旗」，和「港獨」、「台獨」、「藏
獨」等旗幟，又高叫「香港獨立、唯一出路」等「港
獨」口號，更有黑衣魔瘋狂包圍和襲擊警員，造成極
度混亂和危險的場面，警員擎槍是為了阻止黑衣魔施
暴危及警員和其他市民的生命安全。
老友指出：「自修例風波以來，縱暴派不斷煽動

仇警情緒，由6月9日至11月29日，共有483名警
務人員在行動中受傷，職級由警員至總警司不等。
包括有警員在尖沙咀警署執行職務期間，被汽油彈
擊中而導致身體皮膚嚴重燒傷；亦有警員在屯門處
理衝突事件期間，被淋腐蝕性液體而導致身體皮膚
嚴重灼傷；在沙田，有警員制服一名示威者期間被
咬斷部分手指；有警員被示威者用鎅刀割傷頸部，
以及有警員被示威者以弓箭射穿小腿等。」「上周
愛丁堡廣場的集會，警員在被圍毆的情況下，不得
不擎槍戒備，只是為了避免警員受傷的事件重演，
根本無可非議。」老友強調。
老友表示：「警員遭黑衣魔遇襲在前，擎槍戒備

在後，這是前因後果。可惜有個別傳媒眼睛從來只
盯着警方，對警方執法用放大鏡、顯微鏡來審視，
對黑衣魔襲警卻隻字不提。這些傳媒老是質問『警
方擎槍指向市民』，卻從來不說襲警的黑衣魔根本
不是守法市民，而是無法無天的暴徒！傳媒不是

應公平客觀、全面報道真相？選擇性報道和提問，
不是犯了新聞界的大忌嗎？」
本港本月已發生3 宗涉及真槍實彈及炸彈案件，

情報及調查相信三宗案件有關連，顯示有人計劃於
集會遊行期間使用武器，包括以真槍製造混亂、引
爆炸彈襲擊警員和無辜市民。老友話：「由於暴徒
襲擊警員和無辜市民的手段和武器越來越恐怖，在
這種情況下，警員有必要果斷制止暴力，以免釀成
災難。這是對
市民負責。希
望傳媒也負起
責任，多報道
暴力氾濫的真
相，提醒市民
注意安全，齊
抗暴力。」

沒有暴徒瘋狂攻擊 警員有必要擎槍嗎？


